

En el cumpleaños de la estimable señorita Albertina Fernández

De la sajona raza tienes ojos
Verdes como la mar del Norte frío;
Sedoso pelo rubio, labios rojos
Y de Amazona su valor y brío.

De la latina tienes alma grande,
Hermoso corazón de miel de Hiblea,
Mirada dulce que el amor expande,
Numen del pensamiento y de la idea.

Del conjunto de bellos ideales
De las dos razas tienes lo mejor,
Porque reunes en tu ser cabales
Arte en el cuerpo y en el alma amor.

Por eso al celebrar tus veinte juicios,
Las brumas de la vida se despejan,
Como en noches de claros plenilunios,
De luz regueros en la tierra dejan.

Bella machita, si al oír mi canto
Te causa enojos mi cansada lira,
Del pobre bardo su cariño santo,
Porque eres buena, la amistad lo inspira.

GRACILIANO CHAVERRI M.

San José, 28 de junio de 1917.

Rectificando una noticia

Señor
Cronista de la «Nueva Era»
P.

En su importante diario fecha 27 de los corrientes, aparece un suelto, en el cual se dice que en los Archivos de la Secretaría Municipal faltan 25 expedientes y que por ese motivo fui nombrado Archivero, como persona de más confianza.

Lo que sucede es que algunos expedientes se habían traspapelado en otras cajas: esto no significa que se hubieran perdido.

Que fui nombrado como persona de más confianza, se debe a que en la oficina en que yo trabajo se encuentran los Archivos Municipales, por cuyo motivo el señor Secretario don Eloy Truque, que tiene bastante trabajo y su despacho aparte y no puede atender a muchos detalles del archivo en el cual los expedientes se cuentan por miles, solicitó de la Municipalidad que se me recargara el Archivo que según la ley está bajo su responsabilidad. Ahora mi responsabilidad es ante su Secretario.

Le estimaría en sumo grado hacer esta aclaración.

De usted atto y seguro servidor

BIENVENIDO ORTIZ C.

San José 28 de junio de 1917.

Educación religiosa

VI--Enseñanza laica

En qué consiste?—La enseñanza laica es la que se imparte en las escuelas oficiales que no quieren reconocer a Dios como Supremo Hacedor y dueño de todas las cosas; es la enseñanza atea que considera al hombre despojado de todo deber y relación con la Divinidad, sin alma inmortal y criado solamente para esta vida material y efímera; es la enseñanza que considera y basa la moral solamente en la conveniencia social y no en la dependencia de Dios y la criatura; que piensa que con solo los preceptos humanos el hombre puede ser perfecto; que rechaza los preceptos divinos y los dogmas revelados; en fin, la enseñanza laica es la enseñanza sin Dios.

La enseñanza laica hace abstracción absoluta de las verdades y preceptos religiosos en el desarrollo intelectual y moral del niño; enseña las ciencias, pero sin sujeción a la Divinidad, haciendo derivar sus principios y causas de una aberración que llama Naturaleza.

La escuela no debe ser laica.—Además de los motivos que en otro lugar expusimos para demostrar que la escuela no debe descuidar y mucho menos obstaculizar la enseñanza religiosa, podemos aducir otros más para hacer resaltar la injusticia de los que hoy dirigen la escuela laica, o escuela moderna, al pretender quitar al sacerdote toda ingerencia en lo que a la enseñanza oficial toca; éstos son los siguientes:

1º—La Iglesia tiene esa misión por derecho divino, pues Ella recibió directamente de Jesucristo—y por lo tanto de Dios—el poder y el mandato de enseñar las verdades religiosas. Luego ningún poder humano puede quitarle lo que Dios le dió.

2º—La iglesia usa de ese derecho, para instruir y para educar a los hombres; ¿qué razón hay, entonces, para estorbarle tan benéfica y fecunda labor, como es la de civilizar a la humanidad?

3º—La Iglesia tiene legítimo derecho de enseñar en los planteles públicos porque ella es la fundadora de las escuelas. Cuando los bárbaros invadieron la Europa antigua y las ciencias y el arte casi sucumbieron,

la civilización helénica y la romana se refugiaron en los conventos de los monges, los cuales la recogieron y conservaron para civilizar más tarde con ella a aquellos mismos forzados y valientes bárbaros. En la Edad Media, aquella gloriosa edad en que brilló la Iglesia como poseedora y maestra de artes y ciencias, (y que sus fanáticos enemigos simulan haber olvidado), el clero, tanto el de los monasterios como el seglar, fundó las escuelas y a su costa las sostuvo, y en ellas bebieron el saber las modernas generaciones. Entonces ¿a qué viene la inconsecuente e injusta pretensión de los enemigos de nuestra fé de querer que el sacerdote no entre a la escuela?

Paralelo entre la enseñanza laica y la religiosa.—Si analizamos una y otra enseñanza, la religiosa y la laica, aunque sea de una manera somera y sin grandes profundizaciones, encontraremos diferencias tan marcadas y tan grandes como las que hay entre el cielo y la tierra.

La enseñanza laica arranca del tierno corazón del niño la verdad religiosa, infundida en el hogar, y en su lugar deja el vacío y la obscuridad de la duda que a nada bueno le conducirán. Quita la idea sublime de Dios y la revelación inmortal que Jesucristo trajo a la tierra; y la mente y el corazón del niño, conforme va creciendo, se pierde en un mar insondable de falsos conceptos y camina de error en error. Por eso no es extraño ver las variadas faces que presenta la vida de una de esas personas que en vez de recibir las sanas y claras ideas de la enseñanza religiosa bebieron en sus infancias de las fuentes de la duda y el error: primero ateos y materialistas, después espiritistas y luego teósofos, etc.

La enseñanza laica como funda la moral solamente en la conveniencia social, educa al hombre en el egoísmo y la hipocresía, pues sus acciones las ajusta según la conveniencia humana y no según la divina: siempre fingiendo y simulando para engañar y ocultar a la sociedad su fondo corrompido. El corazón educado sin Dios es como el frágil barquichuelo en medio de la tempestad furiosa de las pasiones

humanas, sin la ancla salvadora de la Religión; es como la débil paja arrebatada por el huracán furioso que no tiene el rincón seguro de la fe cristiana que la libre de la perdición.

En el corazón en que falta la buena semilla de la enseñanza religiosa crecen y se vigorizan las malas yerbas de las pasiones y vicios de la humanidad. En fin, según colegimos de las palabras del inmortal Washington: "—No puede existir moralidad excluyendo los principios de la Religión."—la enseñanza laica, que excluye de la educación del hombre toda noción religiosa, tiene que conducir la humanidad a la desmoralización.

En cambio, la enseñanza religiosa fortalece el tierno corazón del niño y del adulto con la fe y la piedad. Dios que siempre está a su vista, le hace ordenar su vida hacia el bien que le ha de conducir hacia el último y anhelado fin de la felicidad eterna.

La enseñanza religiosa dirige el amor hacia el hogar y funda la familia que es la base de la sociedad; con la esperanza alienta al hombre en la adversidad y le da resignación; con la caridad estrecha los lazos del amor verdadero hacia todos los prójimos. En fin, la enseñanza religiosa prepara al niño y forma de él al hombre recto según el corazón de Dios y el de los hombres de bien.

Por todo lo dicho, debemos los padres de familia procurar que nuestros hijos reciban una enseñanza que no esté reñida con nuestras creencias cristianas, con nuestros principios religiosos y con nuestras prácticas y costumbres piadosas.

Que nuestros hijos se eduquen en escuelas en donde se impartan los conocimientos religiosos, junto con los científicos, y que sus corazones se fortalezcan y tiempen al calor de las enseñanzas del Crucificado, para que cuando grandes no tengamos la pena de verlos sumidos en la impiedad, en los vicios y en la maldad que consigo trae la enseñanza laica o sin Dios.

Z. Z.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2ª Este.

Quadrólino, un elixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inservivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los parches Hazol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan su eficacia en perfecto estado.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

VENDO un lote de terreno plantado de café, mide 6707 metros cuadrados, sito Avenida 3ª Oeste, entre Calles 30ª y 32ª Norte.

SALOMÓN V. ESCALANTE

San José junio 25 de 1917.

SANTO EVANGELIO

Domingo V después de Pentecostés

«En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Si vuestra justicia no es más cumplida y mayor que la de los escribas y fariseos, no entraréis en el reino de los Cielos. Tenéis entendido que se dijo a vuestros mayores: No mataís; y que: Quien matare, será condenado en juicio. Yo os digo más: Quienquiera que tenga ojeriza contra su hermano, merecerá que el juez le condene: y

el que le llamare raca, merecerá que le condene el concilio: mas quien le llamare fatuo, será reo del infierno. Por tanto, si al tiempo de presentar tu ofrenda en el altar, allí te acuerdas que tu hermano tiene alguna queja contra tí, deja allí mismo tu ofrenda delante del altar, y ve primero a reconciliarte con tu hermano y después volverás a presentar tu ofrenda». (Mateo, 5, 20-24).

El pueblo paga!

«Los ahorros de los ricos se hacen a expensas de los pobres»

Día a día, la situación para el pobre, para aquel que vive de su trabajo, tiene que hacerse más angustiosa, casi insostenible. La razón es obvia. Exangüe el «tesoro nacional» como consecuencia de ese encadenamiento de desastres y de pilfarros que ha sucedido a nuestros Gobiernos, el señor encargado del Ministerio de Hacienda del actual Gobierno, ha recurrido a una facilísima fórmula: «Gravar la exportación» de los únicos artículos exportables con que cuenta este «espectro» de país.

El hecho de gravar de un modo tan ilógico, tan poco equitativo a los siguientes artículos. *Azúcar, panela, cacao y cueros*, —aunque los impuestos de algunos de ellos sean «reembolsables»— traerá como consecuencia *el alza* de los precios de esos artículos y sus derivados.

A primera vista parecerá absurda y escasa de razón nuestra aseveración por el hecho tan conocido de que, «a mayor gravamen de exportación, más posibilidad de abaratamiento del artículo en plaza»; pero, desde luego pronosticamos *que no será así*.

Si Costa Rica fuese un país *organizado*, si su engranaje administrativo y sus fuentes de riqueza respondieran a las necesidades de la vida real y moderna, si la tierra —patrimonio de los costarricenses— no estuviera acaparada por unos cuantos y si existiera en fin un sistema de tributación justa y equitativa, a fin de que cada cual

pagase lo que le corresponde, entonces los impuestos que se tratan de introducir no afectarían tan directamente *al consumidor* como tendrá que suceder en las actuales circunstancias.

Se argüirá que es necesario crearle rentas al Gobierno pues a éste hay que considerarlo siempre como factor principal. Sí; y quien diría lo contrario; pero al proceder se, que se haga en forma, no a guisa de ensayos.

Al discutir esta cuestión no permaneceremos en el campo de la teoría, sino en el de la experiencia. No somos admiradores de la mayoría de los economistas, pues como muy bien decía Napoleón I^o: «Si existiera una monarquía de granito, bastarían las idealidades de los economistas para reducirlo a polvo.»

Por fortuna aquí en Costa Rica nuestros economistas González Víquez y Jiménez no llegaron a tanto, pero al fin y al cabo, nos desquitaron de su base el edificio económico de la República.

Sentimos lanzar estas frases de efecto caústico para los de la Moderna, quienes en su afán de cubrir los desastres de sus ídolos, se entretienen en hacer mofa de la patriótica y sana labor de «Eriel», quien no es un teórico, sino un práctico de verdad, y más que todo un *hombre independiente!*

LE VERRIER

(Continuará)

Humorada

Scoutismo, Militarismo y... feminismo

Después del glorioso día de la libertad pero no del quince de setiembre, sino del día que ha pasado a la Historia por lo menos a la de Costa Rica; el día, repito y repetiré, de nuestra verdadera libertad, después del cual nos hemos quedado libres *per omnia secula seculorum, alleluia*, de plata blanca, de tercerillas, de malos I. P. libros de empréstitos y jaranas, etc. Nunca hubo otro día tan glorioso como el glorioso domingo 24 de junio del presente año. Y digo glorioso no tanto porque era día del glorioso San Juan, sino porque fué el día designado por Gómez para hacer la jura de la bandera nacional por los boy scouts.

Gómez, el activo y simpático Gómez, quiso darnos tan patriótica sorpresa con su batallón de exploradores y exploradoras. Y por eso

nos llevamos de alegría al ver a los futuros defensores de Costa Rica marchar con sus bellas enfermeras de la cruz roja a prestar la jura de nuestra bandera. Mientras los chicos boy-scouts juraban ante el altar, morir por defender a su patria, yo juraba por mi mamá que también moriría antes que permitir semejante atropello. A tal llegó mi enternecimiento que un viejo lo advirtió, y así me dijo: vea joven, qué le pasa que está tan desenchajado? Es que todavía anda en ayunas? Mire, amigo, le respondí, aquí todos andamos en ayunas, y ya nos vamos acostumbrando a ayunar el blanco, es decir, el pan blanco, que ya nadie se desenchaja por falta de él. Es que me he enternecido ante ese cuadro de defensores futuros de Costa Rica, y como desde ahora van creciendo en va-

lor, y a la par cada cual de una bella enfermera, tendrán indudablemente que ser una esperanza para Costa Rica. Pero es no ha sido usted que les ha dicho el padre cura que ellos defenderán la patria de sus enemigos?

Vea, joven, me repuso el viejo. Yo tengo mucha *experiencia*, y Costa Rica nunca ha tenido ni tendrá nación enemiga. Los únicos enemigos que ha tenido y seguirá teniendo son gobiernos liberales y masones, y mientras un gobierno no se preocupe por su bien, Costa Rica sucumbirá en el abismo sin necesidad de que entre en guerra.

Pero mire, le dije: entonces Gómez no se afanaría por preparar tan disciplinados soldados?

Ajá, dijo el anciano, el que con chiquillos se acuesta.....

Primero se deben disciplinar los recutas, y vea usted que éstos andan huyendo del instructor Mondragón que está disciplinando en la Plaza de Flores.

Andamos huyendo, amigo, es verdad, pero es que el teniente Mondragón no nos lleva enfermeras, que si nos llevara, ninguno faltaría a las filas. Porque poniéndonos adelante un hermoso escuadrón de señoritas aunque sea de la cruz del sur, todos iríamos marchando muy campantes en pos de ellas; un, dos, tres; un, dos, tres.

Oiga, joven, es una vergüenza que nuestra actual sociedad sea así en verdad de verdad.

Hoy nadie tiene carácter ni valor, y para que cumplan con algún deber hay que animarlos por medio de la mujer. Si no les ponen niñas, ningún colegial estudia, y faltaba más, para enseñarlos a hacer soldados habrá que mandarles también las niñas. Oh tiempos los de Juanito Mora, cuando los hombres eran hombres, y las mujeres, mujeres.

—Hoy ni somos hombres ni mujeres. Un, dos, tres; un, dos, tres.

EL NORMALISTA P. LUCAS

Cuatro casos graves

Se dice que en el cantón de Mora se han presentado cuatro casos de una enfermedad rara: una inflamación en la garganta que ocasiona la muerte del paciente por asfixia.

Se cree que se trata de una intoxicación con la carne que se consume.

Vida social

Entre nosotros estuvo el Pbo. don Ildelfonso Badilla.

—Para Orotina salió don Guillermo Quintana, que piensa dedicarse a la agricultura.

—Regresó a Puntarenas don Juan Loots.

—Ayer estuvieron en esta capital los Presbíteros don Francisco Mendoza y don Rafael Camacho.

—Ha continuado delicada de salud la señorita Luz Porras.

—Don Roberto Salazar Mata fué nombrado escribiente de la Dirección de Obras Públicas.

—De Palmares regresó don Arturo Bustamante.

—Se ha fijado el día 15 de julio

para el matrimonio de don Miguel André con la señorita Mercedes Loaiza.

—Regresarán al Brasil de Santa Ana don Juan de Dios Cortés y su señora esposa.

—En el mes entrante se entronizará el Sagrado Corazón de Jesús en casa de don Manuel J. Grillo.

Plato del día

Cliente.—Me hace el favor de una barra de jabón de diez céntimos?...

Pulpero.—Traé Ud. menudo?...

Cliente.—No, tengo los diez céntimos sueltos....

Pulpero.—Pues no se le puede vender porque aquí necesitamos cinco para poder dar vuelto, salvo que me dé un billete de a colón o una moneda de cincuenta céntimos, para darle el resto en tiquetes.

Cliente.—Lo mejor es que se quede Ud. con su jabón y con sus tiquetes.

A cómo tiene los aguacates?...

Vendedor... Si trae Ud. menudo a dos por veinticinco céntimos; caso contrario a veinticinco céntimos cada uno.

Este es plato del día en que el comercio amparado a la escasez de menudo quiere obligar al cliente a que siga comprándole a él la mercadería por medio de sus tiquetes.

Sería conveniente que el Gobierno tomara ya una medida efectiva sobre el particular, o que la Municipalidad emitiera tiquetes, descontables con los impuestos municipales, por ejemplo.

Trabajad activamente para el desarrollo, incremento y difusión de la buena prensa, dedicada a combatir los errores diarios y a rechazar los ataques de los enemigos.—León XIII.

Asteriscos escolares

* En la escuela de Santa Bárbara de Guanacaste dice el Inspector respectivo, don Juvenal Vega Rosales, se ha implantado la costumbre de allegar fondos entre los escolares para socorrer a determinadas personas de edad avanzada y extremadamente pobres.

* El señor Inspector de Escuelas del Circuito Primero de la provincia de Cartago, don Rafael Cartín, dice que a asistencia en las escuelas de su jurisdicción, ascendió a 3.056 niños de ambos sexos.

* En el Circuito IV de Guanacaste se abrió una nueva escuela en el barrio de Bejuco, a la cual asisten cerca de 30 niños.

Si la prensa religiosa no es animada, sostenida, levantada a un grado de poder que infunda respeto, no extrañéis que las iglesias estén cada vez más desiertas, ya que no quemadas o demolidas, ni que las casas de caridad y las escuelas sean arrebatadas a la religión que las fundara.—Pío IX.

UNA POESIA

Inspirada, sincera, sentida, honestamente sentida, es la poesía titulada "La Conciencia" que publicamos en otro lugar de este número y que su autor, el M. C. Sr. Canónico don Rosendo de J. Valenciano, ha dedicado a la asociación católica "Juventud Mariana". Destinada a la sección de canto de esta floreciente asociación, el señor Valenciano le ha puesto música adecuada que cantan con entusiasmo los jóvenes asociados.

He ahí, pues, en actividad esas otras admirables dotes del gran sacerdote costarricense Valenciano, hombre infatigable, estudioso, inteligente, paladín obligando y decidido de todas las buenas causas y muy especialmente de aquellas que atañen a la juventud.

Excitamos a nuestros lectores a recortar tal poesía y ponerla en sus álbumes y hacer que la reciten sus hijos. La juventud es la llamada a cantar la conciencia, hoy tan vilipendiada, y a volver por sus fueros.

La conciencia

Bella y noble es la existencia,
Cuando alienta el proceder,
Recta y pura la conciencia
Maestra sabia del deber,
E ilumina esplendorosa
Nuestra vida y nuestro sér,
Enseñándonos Fe y Honra
Como norma de hombre fiel.

La conciencia es luz divina,
De Dios, grato, hermoso don,
Que los actos encamina
Y modela el corazón
En la noble ideal doctrina
De virtud y galardón,
No en el mundo transitorio,
Sino allá en la eterna Sion.

La Conciencia es el testigo
Franco, atento, fiel, veraz,
Que vigila nuestros actos:
Y sincero y pertinaz
Siempre alaba por lo bueno:
Por el mal, no deja en paz:
Pero si ella nos aplaude,
Su alabanza no es falaz.

Quien la escucha es hombre bueno:
Quien desoye su clamor,
Aunque oculte sus maldades
Queda siempre malhechor:
Pues la voz de la conciencia
Es de Dios Nuestro Señor,
Que nos habla a cada paso.
Con verdad y con amor.

R. V. R.

Sociales y personales

—Para Alajuela partió don Rafael G. de Piñeres.

—El hogar Varani—Alvarado ha sido aumentado con la llegada de una hermosa muchachita.

—Se encuentra entre nosotros don Adolfo Peralta procedente de Grecia.

—Para Heredia partió la señora del doctor Badilla.

—Uno de los niños de don Víctor Ramírez, que se encontraba enfermo, está ya restablecido.

—Para Orosi partió don Joaquín Siles, quien vino en asuntos de negocios.

—Para el tejar de Cartago partió don Manuel Piedra.

—Hoy fué bautizada la niñita de

SE HA PUESTO A LA VENTA, A 75 cts. EL EJEMPLAR,

Un libro que interesa a todos

ESPECIALMENTE A LOS

Padres de Familia y Maestros

Educación de Nuestros Niños

POR ZACARÍAS ZÚÑIGA

Obra nueva en todos sus aspectos y genuinamente costarricense, que no debe faltar en ningún hogar que pretenda estar al día en materia de educación de la niñez y que contiene valiosas enseñanzas para todos. Pedidos a la

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) - San José, Costa Rica

EN LA MISMA LIBRERIA Y DEL MISMO AUTOR:

JUEGOS ESCOLARES

Seguidos de

Las Buenas Costumbres Escolares, La Gramática en la Escuela Primaria y de cómo enseñar a leer a Roberto

Gran Comunión de Niños

Para el primer Domingo de Julio, en la Misa que celebrará el Ilmo. y Rvmo. señor Obispo, a las 7 a. m. en la Iglesia Catedral.

A la 1.30 p. m. del mismo día será la *Consagración Solemne*, de Niños, al Sagrado Corazón de Jesús.

Se encarece a las madres de familia llevar a sus niños a la comunión y consagración para impenetrar del Sagrado Corazón de Jesús, salve a nuestra niñez de la corrupción, reinante.

nuestro estimado amigo don Marciano Acosta.

—El lunes próximo partirá para las minas de Manganeso don Crencio Campos.

—Para Heredia partió don Vicente Ferrández.

Congregación Mariana de Caballeros

Programa de la velada del 1º de julio de 1917, en honor del Excmo. señor Internuncio Apostólico Mgr. Juan B. Marengo y del Ilmo. y Rvmo. señor Obispo Dr. don Juan G. Stork.

I PARTE

Himno de la Congregación cantado por los Caballeros Marianos.

Discurso de ofrecimiento por el Lic. don Jorge Herrera.

El Zapalero contento con su destino, juguete lírico original del Emmo. Cardenal Cag'iero. Señores G. Zúñiga, E. Vargas, E. W. Hütt, J. Porras, D. Forn, J. Konkemper. *Instantáneas*, conchería. Señores J. Sáurez, E. W. Hütt, E. Vargas, E. Prado y G. Zúñiga.

Los dos ciegos. Escena tica, adaptación de la misma obra por el Pbo. don José del Olmo, música del maestro Barbieri.

II PARTE

El Catedrático de Anatomía

Juguete cómico en 2 actos y en prosa original de don Antonio J. Onieva y con el siguiente reparto: Ricardo, J. Sáurez, Luis, E. Hütt, Alcalde, G. Zúñiga. Torcuato, G. del Olmo. Don Justo (Padre de Luis), E. Prado. Don Elías (catedrático), Elías Vargas M. Don Diego (hermano de don Justo), B. Sáenz. Mozo, Abel Páez.

La escena en Retamar, pueblecito con estación de ferrocarril.

Anúncese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

PRO SALVADOR

Cumpliendo con los deseos manifestados por el Ilmo. señor Obispo Diocesano en su circular del 11 del presente y al mismo tiempo como un deber de gratitud y caridad, los vecinos de la parroquia de *San Antonio de Belén* han contribuido con *doscientos treinta y cinco colones* para auxiliar a los damnificados por el último terremoto en la República del Salvador. Esta cantidad se obtuvo así:

Donación de la Municipalidad del Cantón de Belén	¢ 50.00
Colectas en la Iglesia en los domingos 17 y 24	¢ 45.05
Producto de la Velada que con este fin dió el Personal Docente de este cantón	¢ 42.15
Suscripción en el Distrito Central de San Antonio	¢ 35.10
Suscripción en el Distrito de San Rafael de Ojo de Agua	¢ 31.75
Suscripción en el Distrito de La Rivera	¢ 17.60
Suscripción en el Distrito de La Asunción	¢ 13.35
Suma total	¢ 235.00

NOTA.—Estos datos nos han sido facilitados por el señor cura de esa parroquia.

Edgar Villalobos Segreda

Ayer estuvo de fiesta el hogar de nuestros apreciables amigos el Lic. don Albino Villalobos Quesada y su estimable señora D^a Judit Segreda de Villalobos celebrando el 7º cumpleaños de su primogénito Edgar. Numerosas amistades de esta apreciable familia estuvieron durante el día y la noche felicitando al festejado y gozando de escogida música y del obsequio de refrescos, confituras, tosteles etc., con que se celebraba este cumpleaños. Ad multos annos! VALBUENA

Los puntareños y el puerto de Caldera

En Puntarenas está muy alarmado el vecindario con el proyecto de habilitar al servicio el puerto de Caldera, temiendo con razón que lo que ahora se pretende sea una medida de carácter transitorio concluyéndose por dar estabilidad a Caldera con detrimento y ruina de la bella ciudad de Puntarenas.

Los habitantes de esa población dispusieron enviar delegados para que traten con el Jefe del Estado de tan capital asunto y que tan seriamente afecta los intereses de aquellos.

El lunes efectuarán esa visita al Gral. Tiucoco.

NOTICULAS

* Van muy adelantados los trabajos del nuevo parque llamado "Bolívar".

* El niño del señor Juan Gómez que fué estropeado por un carro de madera, se encuentra ya restablecido.

* Se le ha donado un lote en el barrio Carita a la señora Sara Zúñiga v. de Cantillo.

* Se dice que en el lote o plaza situado frente a la Estación del Ferrocarril al Pacífico, se construirá un edificio para oficinas de la Empresa.

No confie en preparaciones externas solamente, purifique la sangre usando ZARZA-PARRILLA DE CHANNING y frecuentemente verá desaparecer enfermedades feas a la piel, como Eczema, nacidos, tumores, manchas, etc.

* Los trabajos de la Calle 10ª Sur, que conduce al camino real de San Sebastián, han sido paralizados.

* La venta de víveres en las puertas del Mercado y en las calles adyacentes no ha sido posible impedirlos.

* Los vecinos del barrio Keith siguen haciendo gestiones para ver si les construyen en su barrio un edificio escolar y otro para iglesia.

* Don Felipe Carmona ha puesto una venta de frutas y dulces en su casa de habitación.

Las PILDORAS DE DAVIS-PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contienen los ingredientes precisos para corregir este mal.

* Doña Celina de Quirós compró en Coronado el establecimiento denominado «La Concordia».

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS
CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

Velada interrumpida

Persona digna de todo crédito nos informa lo siguiente: El lunes pasado, los Terceros Años del Colegio Superior de Señoritas tenían una Fiesta o Velada a las ocho de la noche. Cuando las familias de las colegiales llegaron, muchos de los asientos estaban ya ocupados por JOVENCITOS, quienes no tuvieron siquiera la cortesía de ceder sus puestos a las Señoritas y Señoritas que llegaban. Este acto, tan reñido con la buena crianza, no era más que un preludeo.

Apenas empezada la fiesta prorrumpieron en silbidos, palabrotas en voz alta, insultos a las señoras de edad; ruidos, & & y se permitieron exhibir sus habilidades hasta el punto de punzar a las señoras con las puntas de sus paraguas o bastones.

La velada se vió interrumpida por aquella erupción de malcriados, digno fruto de la enseñanza sin Dios y de los continuos cambios de programas que, indudablemente, salta a la vista, falsean por completo el carácter del niño.

Deseáramos elevar la queja, del escándalo relatado, al Sr. Ministro de Instrucción Pública, pero, comprendiendo que es por demás cualquier gestión, que parta de nosotros ante el ilustre HERMANO, de los tiempos; a qué darles quejas al viento, al viento que pasa?

Eso sí, nos permitimos llamar muy seriamente la atención a los padres de familia que a ellos, y no a otros, corresponde la educación de sus hijos.

Por lo demás, ya nos vamos acostumbrando a que, la mayoría de nuestros jovencitos, no sepan dar otra nota que la discordante.

ESPIGAS EUCARISTICAS de venta donde TREJOS HERMANOS

TENDREMOS NUEVA MUNICIPALIDAD

Como se integrará esa Corporación Se dice que la semana entrante tendremos nueva Municipalidad.

El Poder Ejecutivo nombrará los municipales que han de fungir en el nuevo período y al mismo tiempo sorteará por mitades, los que han de abandonar esos puestos.

Como la Corporación de esta capital ha perdido, por separación definitiva, tres de sus miembros, don Isaac Zúñiga Montúfar, el Dr. don Francisco Rucavado y don Rubén Coto, se piensa que sean ellos los que han de ser repuestos, junto con otros de sus compañeros que designará la suerte.

De otro modo la Corporación tendría que seguir integrada por suplentes, pues los regidores antes citados no concurren a las sesiones.

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

FUNERARIA POLINI

La más moderna.—La que importa novedades.—La única que resiste competencias.—Visítela para que compare los precios.—TELEFONO 14.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Nichaus.

Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 9 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m. TELEFONO 224

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Lo que entra y lo que sale

En la lancha panameña *Porvenir* que fondeó el 27 en Limón, procedente de San Andrés, llegaron al país: 20 mil mangos; 5 chivos y 6 lechones.

—En la lancha costarricense *Guillermina*, se despacharon ese mismo día para Bocas del Toro 140 sacos de azúcar y 30 barriles con papas.

—Ayer se despacharon en el vapor *San José*, que zarpó de Puntarenas, 997 sacos de café y 115 de cacao.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez—reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

Un error

Hago saber a las personas que hayan leído mis versos «Salutación» dedicados al poeta de la Rosa que vieron la luz en el número 192 de «Nueva Era», que el apellido Carriego escrito con minúscula, ha sido un error de imprenta, pues en el original iba escrito muy claramente con mayúscula.

No quiero culpar al cajista como el doctor Ferráz porque una distracción suele perdonarse muchas veces: pero sí ruego a las personas

que hayan visto esta falta, tachar la "c" minúscula, y escribir al margen del verso otra "C" mayúscula bien clara.

Se firma el autor.

RAUL VILLALÓN

San José, 1917.

DATOS HISTORICOS

A fin de contribuir a la formación de la Historia Patria y en especial a la de esta Provincia, daremos con frecuencia pequeños apuntes y comentarios de hechos, siguiendo un orden cronológico.

Año 1824

El 3 de febrero, aprobó la Municipalidad de San José el establecimiento de billares en esta Capital.

El día 30 de marzo se juramentó la Asamblea Nacional.

El día 6 de marzo fué nombrado el primer Secretario Municipal de San José, con la dotación mensual de cinco pesos. El nombramiento recayó en el señor don José Alvarado.

Actualmente el Secretario devenga un sueldo de ₡ 250 colones mensuales.

El 2 de abril se acordó agregar esta Provincia de Costa Rica a las demás de la Federación Centroamericana.

El 27 de diciembre de 1823 se habían celebrado las primeras elecciones municipales en San José.

El jueves en la noche en el Trébol

La función bonita, divertida. El teatro con bastante concurrencia, Los empleados amables y serviciales como de costumbre, don Manuel Rodó, como siempre, al pie del cañón, trabajando con actividad y empeño.

Debe sentirse orgulloso el señor Carballo de tener un administrador como el señor Rodó, que reúne todas las cualidades que se necesitan para hacer una buena administración.

VAMPA

Junio 30 1917.

Sarpullidos Molestos, Erecciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York



Quando necesite un reconstituyente Ferronim es el Tónico indicado. Devuelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento despues de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra la anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferronim.

Precios a que se cotizaron hoy los artículos de primera necesidad

Azúcar.....	₡ 18 50 qq
Dulce.....	8.50
Café 1ª.....	25
Café 2ª.....	22
Café 3ª.....	20
Manteca.....	110
Sal.....	6 50
Harina.....	36
Arroz.....	25
Maíz.....	58 fan.
Frijoles.....	186 „
Papas.....	15.00

sacos de 8 cajuelas.

Se venden muy baratos

UNA VOLANTITA de cuatro ruedas, con yantas nuevas de caucho, muy elegante y sólida y UN CABALLO de tamaño muy adecuado y tan educado en el servicio de tiro que puede ser manejado por un niño. Informarse con los empleados del «Muellecito» frente a la «Botica Oriental» o con don Ramón Miranda en la Caballeriza de don S. Van Patten.

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo—de la Iglesia del Carmen.

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrera, don Eladio Prado, Lic don Jorge Herrera.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE